

Biblioteca Regional: en noviembre se conocerá propuesta de diseño

COMUNICACIONES DPR LOS RÍOS



AUTORIDADES DE GOBIERNO DESTACARON LA PUESTA EN MARCHA DEL CONCURSO QUE PERMITIRÁ DOTAR DE NUEVA INFRAESTRUCTURA CULTURAL A VALDIVIA Y LA REGIÓN.

CONCOVATORIA. *Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio abrió concurso para quienes quieran idear el edificio que además funcionará como Archivo y Depósito de Colecciones.*

Daniel Navarrete Alvear

En enero se logró la Resolución Satisfactoria por parte del Ministerio de Desarrollo Social. Y en junio se firmó el contrato de concesión de uso gratuito de los terrenos, en las inmediaciones de la ex estación de trenes de Valdivia.

Ahora, el proyecto de Biblioteca Regional, Archivo y Depósito de Colecciones anota un nuevo hito: la apertura del concurso, para el diseño de la infraestructura. El Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio inició la convocatoria, con miras a conocer en noviembre cómo será el moderno edificio que tendrá una superficie aproximada de 8.311 metros cuadrados. Conectará con la Plazuela Berlín y estará cerca de las instalaciones del Centro de Creación Valdivia-Región de Los Ríos.

INCENTIVO

El concurso de diseño es impulsado a través del Servicio Na-

“Estamos muy contentos de poder colaborar en estos importantes hitos y poner a disposición los inmuebles fiscales para buenas obras como éstas”.

“Este concurso abre la posibilidad de colaboración a través de ideas y diseño, para fortalecer un espacio cultural determinante en nuestra región”.

Eduardo Berger
 Seremi Bienes Nacionales

César Asenjo
 Delegado presidencial

cional del Patrimonio Cultural. El ganador recibirá un premio de \$23.000.000, mientras que el segundo y tercer lugar, se adjudicarán \$4.500.000 y

\$3.000.000, respectivamente. A ello se sumará una mención honrosa de \$1.500.000.

El equipo autor de la propuesta ganadora seguirá vincu-

lado al proyecto en la etapa de desarrollo de la consultoría de diseño del proyecto de arquitectura y especialidades, para lo cual hay \$522.670.000 del Ministerio de las Culturas.

Esta etapa involucrará un trabajo conjunto entre el Servicio Nacional del Patrimonio Cultural y su Unidad de Proyectos de Inversión como unidad técnica y la Dirección de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas, como asesor técnico.

“El proceso de consultoría de diseño tendrá un plazo de 600 días e involucra todas y cada una de las especialidades técnicas que corresponden a un diseño de arquitectura, como son ingeniería, clima, eléctrico, sanitario, entre otros”, dijo Adolfo Quiroz, director de Arquitectura del MOP Los Ríos.

Y agregó: “Los requerimientos técnicos establecidos en las bases del concurso apuntan a que las propuestas respondan a la forma, volumen y categoría que este proyecto de arquitectura pueda establecer dentro del terreno, pero no solamente como volumen aislado, sino emplazado

Cronograma del certamen

• En las bases del concurso, disponibles en www.patrimonio-cultural.gob.cl y www.mercadopublico.cl, está consignada una segunda visita a terreno con interesados, el martes 12 a las 11 horas. Hasta tres días después se responderán las últimas dudas sobre el proceso y el 16 de noviembre se podrán entregar los proyectos en formato físico en Santiago o vía web. Hasta el 17 de diciembre está consignado el plazo de firma de contrato con el equipo que resulte ganador.



Fecha: 04-10-2021
 Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
 Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos
 Tipo: Actualidad

Pág. : 3
 Cm2: 263,7
 VPE: \$ 229.450

Tiraje: 4.800
 Lectoría: 14.400
 Favorabilidad: No Definida

Título: Biblioteca Regional: en noviembre se conocerá propuesta de diseño

25 años

es el plazo de concesión de uso del inmueble dispuesto por el Ministerio de Bienes Nacionales para la instalación del nuevo edificio, en el sector Plazuela Berlín.

en un área urbana que se está revitalizando con todos estos proyectos. Por eso debe recoger lo que está inmediatamente al lado, pero también las bondades de la plazuela Berlín, del barrio comercial, todo lo cual se va a potenciar a través de los diversos usos que la biblioteca, archivo y depósito van a entregar a la comunidad", sostuvo.

Hasta el martes 16 de noviembre habrá plazo para inscribir las propuestas. Diez días después, un comité integrado principalmente por profesionales del mundo de la arquitectura elegirá al ganador.

LA IMPORTANCIA

Como parte de la promoción del concurso es que recientemente hubo una visita voluntaria a terreno, con potenciales oferentes.

En la ocasión se abordó la importancia del emblemático proyecto que está en la agenda pública desde, al menos, 2015. "Estamos muy contentos por iniciar esta nueva etapa, con la que estamos dando cumplimiento al Plan Nacional de Infraestructura Patrimonial y que significa un avance en permitir mayor autonomía y descentralización en las regiones, a través de la dotación de infraestructura pública patrimonial y cultural bajo estándares de calidad adecuados. Esto porque entendemos que juega un rol muy importante en el desarrollo integral de la sociedad y de las ciudades", dijo Gabriela Avenda-



RECIENTEMENTE HUBO UNA VISITA A TERRENO CON POTENCIALES OFERENTES.

ño, seremi de las Culturas.

La autoridad enfatizó además la relevancia de concretar la generación de estos espacios, citando como ejemplo que, actualmente, los hallazgos arqueológicos registrados en la región deben ser derivados a depósitos de otras partes del país. Ahora incluso se podrá recibir colecciones de otros museos de la región. "Este proyecto nos va a permitir tener todo acá para acceso y estudio, en especial de niñas, niños y jóvenes, que también es un lineamiento que como Seremi tene-

32 millones

de pesos en premios considera el concurso, cuya convocatoria abrió el 15 de septiembre. Un comité de expertos escogerá la propuesta ganadora, el 26 de noviembre.

mos presente para fortalecer", indicó.

Paula Larraín, subdirectora de Bibliotecas Públicas del Servicio del Patrimonio, agregó: "En la biblioteca regional vamos a tener además una cocina inmensa donde se podrá retratar y trabajar con la tradición culinaria de la región. Entregaremos a la comunidad una gran batería de servicios complementarios, como salas de estudio, taller y exposiciones; y biblioredes para la alfabetización digital".

El terreno para la Biblioteca

8 mil

metros cuadrados aproximadamente están considerados para la edificación que permitirá recibir en Valdivia hallazgos y colecciones arqueológicas.

Regional, Archivo y Depósito de Colecciones de Los Ríos se entregó al Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, a través de una concesión por 25 años. "Ratificado e inscrito por nuestro ministerio, lo que permite el inicio de este concurso y a futuro la construcción de las obras. Estamos muy contentos de poder colaborar en estos importantes hitos para nuestra región y poner a disposición los inmuebles fiscales para buenas obras como éstas", señaló el Seremi de Bienes Nacionales, Eduardo Berger.